

Prevén que provisiones de Kivexa duren tres meses

Nueva Esparta no cuenta con pruebas VIH/Sida de carga viral

Las personas con VIH/Sida de la región insular deben esperar hasta 45 días por los resultados provenientes de laboratorios en Caracas

José Armas

El presidente de Stop VIH, Jhonatan Rodríguez, señaló que en Nueva Esparta no se realizan pruebas de carga viral, por lo que usuarios deben esperar los resultados provenientes de Caracas durante "un tiempo indeterminado" que puede tardar desde dos semanas a 45 días.

Para Rodríguez "esta deficiencia es muy grave desde la óptica de todos los ciudadanos". Indica que Nueva Esparta debe tener sus propios reactivos e insumos para realizar todos los exámenes de laboratorio que tengan que ver con VIH/Sida, entre ellos cargas virales, CD4, que deben realizarse con regularidad.

Explica que el test de carga viral mide la cantidad de virus que hay en la sangre, y de acuerdo a los resultados, el

médico aplica el tratamiento que generalmente consiste en unas tres tomas, es decir, tres antirretrovirales.

Expresa que luego de realizarse la prueba confirmatoria de VIH (Western Blot) se realiza un examen a los CD4, para hacer el conteo de los linfocitos, y, a su vez, la carga viral. "A más cantidad de CD4, es menos necesaria la terapia antirretroviral, pero a menos cantidad de CD4, y más carga viral, el médico debe aplicar tratamiento de acuerdo a los valores y factores como enfermedades oportunistas".

Sobre el tiempo que puede durar la entrega de medicamentos a nuevos usuarios, indica que puede transcurrir entre dos semanas y 30 días, dependiendo del Programa Nacional de Sida, "porque tú como coordinador regional re-

cibes al usuario, llenas la ficha y la mandas a Caracas inmediatamente, pero todo depende de la respuesta".

SERVICIO

Sobre el servicio ofrecido a personas con VIH/Sida en el Hospital Dr. Luis Ortega, Rodríguez expresa que existe deficiencia en parámetros como el trato al usuario.

Sin embargo, indica que "los tres infectólogos que hay en Nueva Esparta son muy buenos".

En materia de desabastecimiento, indica que en Nueva Esparta hay suficientes medicamentos para la cifra oficial de 537 usuarios, que reciben el tratamiento antirretroviral, por parte del estado. "La semana pasada denunciamos desabastecimiento del fármaco Kivexa y prevemos de acuerdo a fuentes extraoficiales que las provi-

siones durarán tres meses, tras emitirse una orden de compra de 13 mil unidades".

Afirmó que el estado debe tener "una planificación estratégica, por parte del Programa Nacional de Sida, y una gerencia completamente eficaz, que planifique basándose en las necesidades de un año completo".



¿ i N
Atender corre

